



Avance



Año I. Núm. 27

Diario de la mañana

Miércoles, 31 marzo 1937

La gran ofensiva en Pozoblanco culminó ayer con la toma de Alcaracejos y Villanueva del Duque

El enemigo dejó en nuestro poder importante botín de guerra

Dos circulares

La Comisión Ejecutiva del Partido Socialista Obrero Español ha hecho públicas dos circulares—una dirigida a sus Secciones y la otra a los Comités de las Agrupaciones—con lo que viene a prestar un servicio grande a la consecución de la victoria.

En una de ellas, la más breve en extensión pero de intenso contenido se excita a las Secciones del Partido al "cumplimiento de las órdenes del Gobierno", y a que vigilen tal cumplimiento por parte de todos. Y se vigila la obra de cooperar activamente a la "formación y organización del Ejército regular de la República."

En la más amplia de las notas que comentamos, se define el papel de los Sindicatos en la hora presente diferenciando su función específica de organismos profesionales y del trabajo de aquella otra de gobernar que pertenece estrictamente a los partidos políticos. Se subraya su papel de "agentes de la producción". Y se pide un cuidado vigilante de la pureza y "depuración" de sus adherentes y de la probada fidelidad, "lealtad y consecuencia de sus mandos."

De esta última circular, son las siguientes palabras: "Cree con el volumen de éstos (de los Sindicatos) un error al que necesitamos salir al paso: el de atribuirles, como un nuevo saturno revolucionario, la misión de disminuir, sustituir y devorar a los partidos políticos." Los campos de acción, quedan pues bien deslindados y hay que agradecer al Partido Socialista, que a través de sus agrupaciones lo haga ver claro a todos los militantes.

Las consecuencias decantadas de muchos experimentos infructuosos, los fracasos de ensayar en momentos de guerra cuando debe caminarse sobre resaca de ciertop y seguros, las desviaciones del camino por el que debe discorrir toda la potencialidad de nuestro esfuerzo en la hora que vivimos, desviaciones que nos retardan más el llegar seguros al término de estas jornadas históricas de dolor y de sacrificios, todo ha de ser lección y norma de nuestra conducta, experiencia que regule nuestra futura.

Obediencia a las órdenes del Gobierno, Ejército regular de la República, depuración, y restitución de los Sindicatos a su función genuina: Producir, para ganar la guerra, he ahí entresacados de las palabras del texto de estas dos circulares los puntos de coincidencia y acuerdo entre los dos Partidos marxistas del proletariado español, como condiciones necesarias a la victoria.

En ellos están fuertes vínculos—enraizados en la doctrina común y originaria—de la unidad de pensamientos a la que los hechos, obstinados golpes de la realidad, nos llevan.

La unidad de pensamiento, reclama y exige con imperio, la unidad de acción ejecutora.

Que lo sepan todos los marxista, los de la más pequeña aldea, donde exíguos en número se labran laboriosamente como robinsones el respeto ajeno a nuestra idea; los numerosos de pueblos y ciudades en donde la obstinación de opinar y el prurito de discrepancia, siembran la confusión y divergencias del camino derecho.

Si estamos de acuerdo en el pensar vamos ya de una vez de acuerdo en las obras.

Alcaracejos y Villanueva del Duque, reconquistados por la República

Valencia, 30 (11 noche).—Nuestro enviado especial en el frente de Córdoba nos acaba de transmitir desde Andújar el siguiente telegrama urgente: Las tropas republicanas, después de un valeroso ataque han tomado esta tarde Alcaracejos y Villanueva del Duque.

La importancia de estos dos movimientos combinados es enorme ya que aparte de la considerable extensión ocupada queda a muchos kilómetros el objetivo militar enemigo en este frente.—(Febus.)

Detalle de las operaciones de ayer en el sector de Pozoblanco

Andújar, 30.—Nuestro avance de ayer hacia Ovejo ha tenido importancia, pues ha sido el punto de partida para realizar nuevas operaciones en virtud de las cuales las fuerzas republicanas han ocupado cerro Mirabueno, una gran extensión del valle del Cuzna, el Santuario de Luna, Atalaya y cerro Cantador.

El enemigo atacó a modo de represalia el pueblo de Añora, pero sufrió un duro castigo, abandonando muchos cadáveres con armamento.

A primera hora de la mañana, se emprendió nuestro ataque sobre Alcaracejos. Hacia las dos de la tarde nos hallábamos a dos kilómetros de él por la carretera de Pozoblanco y a menos de uno por la carretera de Villanueva del Duque. El combate fué encarnadísimo, pues en algún momento se llegó a luchar cuerpo a cuerpo y utilizando con preferencia las bombas de mano. Solo les quedaba una salida por el sur que utilizaron en situación desesperada. Llevamos retirados numerosos cadáveres que abandonaron en su precipitada huida. La cantidad de material y elementos de guerra recogidos en nuestro avance es enorme.

Andújar 30.—(Urgente.)—En la tarde de hoy ha continuado nuestro avance. Hacia las seis, después de los duros combates del día, nuestras tropas han coronado su acción con la toma de Alcaracejos y Villanueva del Duque. Hicieron numerosos prisioneros, en su mayor parte marroquíes. El botín de material de guerra cogido, es abundantísimo.—(Febus.)

Nuestras tropas han tomado Miralrío, posición de gran valor estratégico

Madrid, 30.—En el sector de Guadalajara, nuestras fuerzas han realizado servicios de reconocimiento a ambos lados de la carretera general de Aragón, sin encontrar enemigo. En su avance tomaron el pueblo de Miralrío de gran valor estratégico puesto que permite la unión de nuestras fuerzas de los dos flancos.

En el sector de la izquierda hemos llegado hasta 10 kilómetros de una importante posición del frente de Guadalajara. Con ello se advierte que en este sector mejora diariamente la si-

tuación del Ejército republicano. Al aviación enemiga ha bombardeado nuevamente Guadalajara y otros pueblos de la provincia.

Madrid, 30.—El ministro señor Giral ha visitado diversos frentes del sector del Centro, entre ellos la Casa de Campo.

En el sector de Guadalajara fueron descubiertos en una cueva, situada en el campo, 30 soldados italianos medio extenuados de Febus.

(Febus.)

Inglaterra y Mussolini

¿Pero es que a Inglaterra, a Francia, les interesa que los llamados "voluntarios" no tomen parte en nuestra lucha? Categóricamente, nó.

Lo que les interesa es la preponderancia de Italia en las Baleares y de Alemania en el Africa española. Le interesan el Riotinto y Tharsis; le interesan el cobre y el bierro, y por encima de todas estas cosas y junto a ellas en lugar principalísimo, le interesa la ruta de su imperio colonial libre de humnos. Si su tapón del Estrecho de Gibraltar desaparece, ¿de qué le sirve el canal de Suéz, ni Malta, ni Rodas, ni Chipre, ni Egipto?

Inglaterra siente ahora el puñal fascista clavado en sus espaldas y se revuelve como siempre, tarde pero segura, contra el que se atreve a levantar su mano armada contra el leopardo inglés. Porque Inglaterra no ha tenido nunca otro cuidado que el de destruir toda hegemonía potencial en el Continente; primero la española, luego la napoleónica y últimamente la germánica. Alentó al fascismo italiano para contrarrestar la preponderancia francesa, y para conseguir el nivel de fuerzas entre el Centro y el Este europeo, situando un obstáculo ante el creciente poder de la URSS, alentó los desmanes de la Alemania nacionalsocialista en los últimos años.

El fascismo europeo, alemán e italiano, han tenido su mejor apoyo en la Inglaterra liberal y democrática, primero, veladamente contra Francia y a partir del Pacto Franco-Soviético y de las intervenciones de los Soviets en Ginebra contra Francia y la URSS.

Pero el arma se revuelve muchas veces contra el que la empuña y esto ha sucedido a Inglaterra contra Italia. Mussolini, saturado (como Don Quijote con los libros de caballería) de la Historai de los Césares, ha querido presenciar desde Roma el incendio del mundo europeo, en beneficio propio, y cuando se ha descubierto su juego y se le ha puesto en evidencia, llevado por su soberbia romana ha empezado a escribir en los libros de sus desaciertos, los nuevos últimos días de la Pompeya italiana que hoy es toda la Italia fascista.

El genio italiano actual no es el genio de la antigua Roma, madre de esclavos; la nueva Roma de Mussolini, también madre de esclavos, no ha creado nada, ni ha conquistado otra cosa que un desierto de arena en el que sus legiones aprendieron la canción de la muerte, resucitando el "Morituri te salutam" que había de tener más plena confirmación en nuestros campos de Guadalajara.

Aquella actitud de tragedia adoptada por el Duce y temida por las naciones, después de este gran fracaso ha levantado un coro de carcajadas internacionales, y aquellas naciones que antes miraban con recelos los continuos "bluff" de Mussolini, preparan ahora la palmeta dispuestas a castigarle como se merece por los malos ratos que les hizo pasar y por su actitud olímpica de dios olímpico.

La Italia fascista que comenzó en tragedia terminará en ridículo, porque al nuevo César se le ha caído la careta de las sublimidades en medio de la representación y el mundo no perdona el ridículo.

C. D.

Unidad en hechos más que en palabras

Información de la Provincia

Moral de Calatrava

CONFERENCIA SOBRE ASUNTOS DE ACTUALIDAD

En el Teatro Cervantes, de esta localidad, el 24 del actual se celebró una conferencia sobre asuntos de actualidad, a cargo del capitán de dinamiteros, camarada Victoriano Buitrago. El teatro se encontraba lleno de público que mostraba vivos deseos de oír a dicho camarada.

Habla en primer lugar el camarada José Antonio Martínez, que hace la presentación del camarada Buitrago, y después dedica un recuerdo a los que han ofrendado su vida en la campaña, y otro para los que luchan en las trincheras. Después se refiere a la lucha que ha de hacerse a los extranjeros que los traidores han traído a nuestra patria, a los que sin tregua hay que combatir hasta conseguir su total aniquilamiento, y a tal objeto dice, que debe huírse de partidismos, poniéndose todos los españoles al lado del Gobierno para libertar a nuestra patria y estabilizar la República.

Al levantarse el camarada Buitrago, es acogido con una salva de aplausos; empieza manifestando que viene a hablar en nombre de los luchadores del Ejército Popular, de los que trae un recuerdo para el pueblo de Moral.

Como trabajador revolucionario, dice, que, tanto en los andamios como en las profundidades de la tierra, lo mismo toman la paleta que el pico y las bombas para defender la patria, como toman el libro para enaltecerle con la instrucción y educación. (Aplausos.)

En la lucha entablada, dice, que el Ejército Popular de la vanguardia está constituido por hermanos, pero que la retaguardia no está en consonancia con la vanguardia, que el que se opone a la unión es un traidor; que no importa que haya un Gobierno con representantes de todos los organismos políticos y sindicales que dicte Decretos para que nadie los cumpla, como el de movilización que no se ha llevado a efecto con exactitud, y que no debe haber más bandera que la tricolor con las letras U. H. P.

Al tratar del porvenir de España, indica que nada puede vaticinarse, pues ha de ser lo que el pueblo desee y quiera; que serán respetadas las formas de Gobierno que deseen las distintas regiones, dentro de la República por el pueblo establecida; que España, terminada la lucha, vivirá una era de paz y de prosperidad.

Sus últimas palabras fueron acogidas con atronadores aplausos que duraron varios minutos.

Por último, el camarada Manuel Fernández Sánchez, se dirige a todos los concurrentes llamándoles la atención sobre el caso del camarada Buitrago, que a pesar de su edad y agotamiento de la lucha, incansable revolucionario, acude a estos actos para, con sus fogosas palabras comunicar su ardor y entusiasmo, y aconseja a todos sigan el ejemplo del valiente capitán.

Da cuenta del peligro que corremos en la provincia, pues ciertas poblaciones son muy codiciadas por los invasores que a todo trance desean apoderarse, por lo que aconseja la unión de todos, para defender encarnizadamente, no solo la provincia, la patria que a todos cobija.

Que el Gobierno, como representación del pueblo, de ser obedecido ciegamente, dándole las armas y cuanto fuere menester; expone su deseo de una verdadera unión, pero con hombres conscientes, de conducta honrada, recia y de libertad.

Añade que lo fundamental es un único partido, el popular; un solo

Daimiel

PRO AVION "DAMIEL ROJO"

El día 21 se celebró el primer festival a beneficio del avión "Daimiel Rojo". Las películas pasadas en él, fueron cedidas desinteresadamente por Izquierda Republicana local.

DEBUT DEL CUADRO ARTISTICO U. G. T.

El competente director del Cuadro Artístico, U. G. T. Alfonso Antequera, escogió para la presentación del mismo, no una obra de fácil representación, sino el vodevil, "LA MISS MAS MISS", que requiere cierto dominio del arte de Talía.

Es que cuentan con un grupo de entusiastas aficionados, que observando sus indicaciones, han estudiado con mucho cariño su respectivo papel, llegando a hacer una caracterización muy aceptable de cada personaje. Esto le ha permitido obtener un lisonjero éxito en las dos representaciones sábado y domingo, que ha dado, y a petición del público una tercera representación que se dará en esta semana.

Las dos noches, tributó grandes aplausos el público que llenó el Teatro Ayala, a todos los artistas. Nosotros, debemos señalar, lo muy bien que actuó Magdalena Pimilla, el que Manolita Simal, hizo una característica con todo el desparpajo que su papel requería, y que la parte cómica la interpretó excelentemente Agustina Fernández de Yepes.

De los chicos Ramón Díaz Susmozas, llegó al máximo en el papel de Aguado.

El resto de los intérpretes, cumplieron perfectamente su cometido.

El decorado muy acertadamente realizado por Rosario Megía.

Lo recaudado se destina a aumentar la suscripción por avión "Daimiel Rojo."

CAMPEONATO DE FOOT-BALL

5 la F. C. D. O.; 1. Republicana, 1

Arbitro, Enrique Serrano. Alineaciones.—F. C. D. O.: Gómez; Nino, Rayo; García, Marín, Sanroma; Moreno, Toledano, Valdepeñas; Félix, Gómez.

Izquierda Republicana: Rincón; Martín, Jaro; García, Lozano, Martín; Zamorilla, Sumozas, García, Negrijo, Gallego.

Se pone entusiasmo, los de la Cultural están más compenetrados. La F. C. D. O. lleva el juego por la izquierda, y varias veces llegan a la portería; pero Marín falla. Zamorilla

manda, el Gobierno, y una sola bandera, la republicana.

Fué aplaudidísimo. El acto finalizó entre vivas y aplausos.

CONSTITUCION DEL RADIO COMUNISTA

Relación de la nueva constitución del Comité de Radio de Moral:

Secretario político, Juan Antonio Camacho; secretario Agritación y Propaganda, Tomás López Valencia; secretario de Organización, José Miguel Trugillo Cózar; secretario Administrativo, Fernando Gómez Rodríguez; secretario de Mesas, Cristóbal del Valle Camuñas; secretario Campesino, José López Gómez; secretario Sindical, Manuel Sancho Moreno; secretario Juvenil, Juan Miguel Peralta Jiménez.

En la última Asamblea, se tomó el acuerdo de llevar a la práctica la inmediata constitución de las Brigadas de Reserva; también se acordó la inmediata entrega de todas las armas y ponerlas a disposición de la Autoridad competente.—C.

Porzuna

CARENCIA DE MONEDA MENOR

La carencia de monedas de plata y de cobre es absoluta. A la vista de los numerosos expedidos por el comercio, el Ayuntamiento se ha visto en la necesidad de controlarlos, en evitación del fraude a que se pudieran prestar. Los comerciantes han de depositar en las arcas municipales, una cantidad de billetes por valor de los vales extendidos. Dichos vales han de ser numerados y sellados con las estampillas de las casas, a más del sello del Ayuntamiento.

LAS JUVENTUDES TRABAJAN

Las Juventudes Socialistas Unificadas, han creado los cuadros "stajonovistas", dando el ejemplo al resto de la juventud, del esfuerzo a realizar para ayudar al triunfo de la guerra. En grandes y numerosos carteles han lanzado consignas alusivas e invitan al resto de la juventud del pueblo a realizar los mismos esfuerzos, en pro de la causa antifascista.

SOCORRO ROJO INTERNACIONAL

El Socorro Rojo Internacional de la localidad, prepara una gran velada cinematográfica, para allegar fondos para dicha institución.—C.

corre la línea, salvando los obstáculos y pone en peligro la meta contraria. Avanza I. R., combinándose, coge la pelota Jaro, pasa a García que se adelanta, y de un chutazo magnífico marca el primer goal para I. R. Van 23 minutos.

Se anima I. R. Avanza la F. C. D. O. por la izquierda, chuta Marín produciéndose el empate. A los 7 minutos viene el segundo tanto para la F. C. D. O., un pase de García a Rayo, éste a Gómez, que se interna con el balón y marca.

Sigue distinguiéndose Gómez, que se hace con la pelota, corre, centra, y el portero muy debilmente despeja, rematando Marín, que marca el tercer goal para su equipo.

Avanza I. R., presionando ligeramente la meta contraria. Avanza Rayo, que pasa a Gómez, éste se interna, y de un cruzado soberbio, marca el cuarto para la Cultural. Así termina el primer tiempo.

Se ve una jugada de Rayo que logra llegar hasta la meta; pero el portero despeja bien a corne. Este se tira sin consecuencias.

I. R. vuelve a presionar ligeramente. Se ve mucha voluntad por parte de I. R., distinguiéndose Zamorilla y Jaro; que logran burlar a los contrarios, llegando varias veces a la meta contraria, sin resultado.

En este tiempo se producen algunas melés.

Por fin se marca el quinto goal, que es el único de la tarde: Gómez corre la pelota, centra, recoge un defensa que falla y Rayo lanza un tiro cruzado que llega a la red.

Iniciativa del Presidente de la Diputación

Suscripción para regalar un aparato Rayos X Sánchez a la 14 Brigada Mixta (Columna Internacional)

Juventud Socialista de Villarrubia de los Ojos, 100 pesetas.

Agrupación Socialista de Villarrubia de los Ojos, 100 pesetas.

Filial de Trabajadores de la Tierra de Villarrubia de los Ojos, 100 pesetas.

Comité de Defensa de Almodóvar del Campo, 50 pesetas.

Mujeres antifascistas ¡Alerta!

Ocho meses y medio llevamos de lucha. Apesar de sus esfuerzos el fascismo no ha conseguido pisar nuestra provincia. Pero por lo visto la «quinta columna» de nuestra capital, esperaba ocurriera de otra forma. Prueba de ello es la actividad, en que estos últimos tiempos, han venido desplegando estos elementos particularmente los femeninos. Revestidas de la confianza que les daba el hecho de no haberse castigado seriamente a ninguna mujer, han trabajado sin recato alguno en todos los sentidos en que la «quinta columna» acostumbra a trabajar, pero muy especialmente en lanzar bulos, provocar incidentes en las «colas» y en una palabra, en todo aquello que pueda contribuir a la desmoralización de la retaguardia.

¿Cuál es la misión de nosotras, mujeres antifascistas, ante esta «ofensiva» descarada de la «quinta columna» femenina de nuestra capital? En primer lugar, cortar los bulos o las provocaciones de cualquier género que sean, allí

donde surjan, desenmascarando a la autora o autoras. Y en segundo lugar, denunciándolas para que los Tribunales Populares sancionen las faltas.

Debemos terminar con esa pasividad que nos caracteriza a la mayor parte de las mujeres, que somos capaces de consentir las provocaciones mas descaradas por no meternos en «lios». Acordémonos de la sangre vertida y de los esfuerzos realizados por nuestros hijos, compañeros, y hermanos que luchan en las líneas de fuego y veremos como se subleva nuestra sangre, al pensar nada más que entre nosotras hay gente todavía que de una manera activa y descarada, labora en pro de nuestros enemigos más feroces.

¡Por nuestros hijos, por nuestros compañeros, por nuestros hermanos, por nuestra España desgarrada por el fascismo asesino; mujeres de Ciudad Real, no consintamos eso ni un momento más!

MARIA CASADO CASTRO

Del frente asturiano

El hombre que olvidó que se quedaba solo en el mundo...

La transformación ha sido completa, absoluta, rotunda; estos ocho meses de cruento batallar en defensa de la República, ha trastocado toda la visión de Asturias en guerra. Desaparecieron entre el estruendo de los cañones, el seco latigazo de la fusilería y el tableteo de las ametralladoras, las siluetas de aquellas oleadas de hombres ennegrecidos, que bajaban de las cuencas mineras a aplastar al fascismo en la ciudad.

De aquellos núcleos de combatientes extrañamente ataviados, que comían cuando era posible y tenían que dormir en sitios absurdos y a horas astrafalarías; que llevaban las municiones en los bolsillos y carecían de muchas cosas imprescindibles para una lucha como la desencadenada por los generales perjuros, ya no queda sino el recuerdo.

Los milicianos son ahora soldados perfectamente organizados. Los grupos se convirtieron en compañías; las masas en regimientos y divisiones; los cañones sueltos, desperdigados, pasaron a ser baterías que cualquier ejército europeo envidiara; el sistema de defensas, modelo es del arte de la fortificación moderna...

Todo cambió. Y sin embargo, hay una contera que no han podido agotar, ni el tiempo ni el sacrificio: el valor racial de estos mineros que siguen cada vez con más ahínco, con más fervor, con más exaltado estímulo jugándose la vida, por echar de aquellas tierras gris a la bestia del fascio.

En esta segunda conquista de oviedo, se han superado los hombres de las minas, cogidos fraternalmente del brazo de las bravas legiones vascas.

Son cual una ronda de mocerío inquieto que va a cortejar y ha disputarse a la muerte como si suera la novia por todos apetecida.

Es una serie inacabable de episodios que en vano las nieblas, la lluvia y la polvareda de la dinamita tratan de guardar en el anonimato. La muerte no es personaje que preocupe a estos defensores de la democracia. La apartan a un

lado y sin volver la cara hacia atrás marchan iluminados por un solo deseo: ganar la guerra.

Fué el domingo; en las inmediaciones de El Villar. Los batallones que operan en aquel sector, hubieron de lanzarse sobre los parapetos facciosos y en un espejuznante cuerpo a cuerpo, desalojaron las trincheras enemigas. Voltearon las hondas, se inició la sinfonía de la dinamita y los mineros, en avalancha incontenible, tomaron la posición. El primero que entró en los parapetos rebeldes, fué el comandante del batallón. Detrás sus dos hermanos, los únicos que le quedaban de aquella alucinante represión de octubre del año 34. A caballo sobre la trinchera quedaron los dos, con los cráneos vacíos, yertas las manos, las pupilas vidriosas. Se hizo un pequeño alto en la lucha. El comandante seguido por sus dinamiteros volvió paso atrás al sentir el cornetín. En el parapeto vió a los hermanos muertos, Avanzó hacia los seres queridos, se crispó un tanto su rostro de piedras y sus manos heladas acariciaron las caras de cera ya de lo único que le quedara en el mundo. No dijo nada. Arrancó con paso firme hacia su puesto de mando... Sus hombres le miraron aterrorizados...

El cornetín vibró de nuevo ordenando el ataque. Avanzaron los mineros y se asaltó otro cordón de parapetos y trincheras... A la cabeza de sus dinamiteros, jaleándose con las mismas frases de siempre, marchaba el comandante encendido en fervores, iluminado de esperanzas, como si nada le hubiera pasado, olvidando acaso que la muerte, acababa de dejarle ¡solo en el mundo!...

Leed AVANCE

el periódico de los proletarios

Las: necesidad urgente para vencer

SECCION DEL CAMPO

El problema agrario en España y su solución marxista

Los campesinos que siempre han sido brutalmente explotados, no podían ser una excepción. Sin tener una visión clara de la lucha y de sus objetivos, luchaban siempre, aun cuando solo fuera por objetivos inmediatos.

He ahí, precisamente lo fundamental de la cuestión. El campesino lucha por reivindicaciones inmediatas. No lucha por el socialismo ni por el colectivismo, puesto que él no comprende esta nueva sociedad de la cual le hablamos. Quiere que lo dejen de monsergas, que le den tierra, le rebajen los impuestos y le faciliten mercado para sus productos. Y en esto se concreta lo fundamental de sus aspiraciones. Piensa, incluso, en llegar a ser un campesino rico y tener varios criados.

A nosotros no se nos debe ocultar el doble carácter del campesino individual. De un lado, el campesino es explotado y oprimido por el usurero, el terrateniente y los gravámenes, y en este sentido se considera cerca del obrero en el cual vé otro explotado y considera que debe unirse con él para luchar contra los explotadores de ambos. Consecuencia de éste pensamiento, es el lado revolucionario que tiene el pequeño campesino. Pero hay otro aspecto de la cuestión, mejor di-

cho, otro carácter del campesino individualista, y es cuando éste se siente pequeño propietario y vendedor de mercancías. Cuando el campesino piensa desde este punto de vista, revela en él todo el espíritu egoísta e incluso de retrógrado, como muy bien decía Carlos Marx al referirse a esto:

"Las clases medias—pequeños comerciantes, tenderos, artesanos, campesinos,—combaten a la burguesía por que es una amenaza para su existencia como clases medias, no son, pues, revolucionarios". Es decir: no son revolucionarios consecuentes. Vacilan entre el proletariado revolucionario y la burguesía revolucionaria, sin saber con cual marchar del brazo para tener sus intereses mejor defendidos.

La conclusión que de esto podemos sacar, es que si a los pequeños campesinos, los utilizan nuestros enemigos haciéndoles creer que defienden sus intereses, pueden jugar un papel contra revolucionario, pero si por el contrario, les demostramos a esos pequeños propietarios que somos nosotros los verdaderos defensores de sus intereses, entonces estarán a nuestro lado y jugará un papel netamente revolucionario. Más adelante examinaremos lo que más nos conviene y como realizar. (Conclusión.)

Los billetes falsos del fascismo

No los quieren admitir ni los mismos facciosos

Corroborando lo que días pasados dijo el charlatán speaker de Radio Sevilla, sobre los billetes facciosos, que nadie los quiere, que nadie admite, que se les hace una oposición, aunque disimulada, terminante, dice el periódico "La Unión" de aquella ciudad, fecha 19 de Marzo:

"El Billeto nuevo y la plata".—Llevamos ya dos días queriendo liquidar un billete nuevo del Banco de España nacionalista, y no lo hemos podido conseguir. El nuevo billete bonito, relamido, elegante, lleno de gritos de 25 pesetas está triste en nuestra cartera, porque todo el mundo le desprecia. No le quieren, y no se lo explica, porque él es tan billete como el otro viejo, sucio y estampillado. Es más billete por ser más nuevo, más de la nueva España. Sin embargo, aquí lo tenemos tan afligido como la famosa princesa de la "Sonatina" de Rubén Darío.

"Poderoso Caballero" dicen que es Don Dinero, pero este no lo parece, a pesar de sus números y sus firmas en regla. Ha nacido con poco poder, no porque no lo tenga en sí, sino porque hay gente que se afanan porque el nuevo billete valga menos que un vale rojo. Y ya parece que ni aún

el viejo tiene valor. El dinero es la fuerza del demonio, y cuando éste sufre los embates de sus propias argucias se queda sin ella. Así vemos el dinero-papel en todas las manos y siendo la preocupación de chicos y grandes. ¡Billetes en todas las manos! De 25, 50 y 100 pesetas. Billetes para comprar tabaco, para pagar el café o para afeitarse. Y hasta el pobretón que nunca vió uno lo tiene ahora. Todos somos ricos de billetes, pero si no nos fían el tendero, el camarero o el carbonero, no comeremos.

Dicen que la culpa de todo la tiene la plata que se ha escondido. Pero la plata, aún teniendo cuartos, no es la luna. Puede ser muy posible que esté en los cuartos, oscuros, de los que no siendo masones, lo parecen por su forma de escamotear los duros y de sabotear a la Patria.

¡"Mardito 'parné'!"—dice la frívola canción gitana, y bien sabemos que no es maldito, sino quien hace mal uso del dinero, y usarlo mal es acapararlo en estos momentos en los que España necesita el mínimo de nuestros sacrificios.

Pero es lo cierto, que nuestro billete nuevo, con todos sus 25 enardecidos, no hay quien nos lo tome ni con propina."



Notas de la capital

Nota de la Alcaldía

Con esta fecha se ha recibido en esta Alcaldía el siguiente telegrama del comandante-jefe de la Brigada que se encuentra en Chinchón:

"Próximamente llegará a esa cajeiro habilitado esta Brigada, objeto efectuar pagos descubiertos estas fuerzas; ruégole avise acreedores tengan preparadas facturas quintuplicadas."

Lo que por medio de la presente nota hago público, para conocimiento de los interesados.

Ciudad Real, 30 marzo 1937.
El Alcalde accidental, C. Sánchez.

Festejos Pro-Komsomol

Los alumnos del Hogar Provincial (antiguo Hospicio), han organizado para el próximo viernes, día 2, a las 7 de la tarde, un festival "pro-Komsomol", en el Teatro Cervantes de esta capital.

Los antifascistas tienen una nueva ocasión de ayudar a la construcción del nuevo Komsomol, acudiendo el viernes al Teatro Cervantes.

Las localidades se despacharán en la Diputación Provincial, Secretaría Particular.

Comité de Refugiados

Repetimos la nota de ayer, en la que se participa a todos los vecinos de la capital, no den alojamiento a los varones mayores de 15 años, sin que antes se hayan provisto de un volante de este Comité de Refugiados.

Bajo la responsabilidad que incurrirá los dueños sin atender este requisito, pasado un plazo de 2 días, se procederá con toda energía contra los que incumplan lo ordenado.

El Comité.

Conferencia por Radio

Hoy, día 31, a las 12 y media, dará una Conferencia por radio, la camarada Juana Bartolomé, sobre los momentos actuales de la guerra, organizada por las Juventudes Unificadas.

GOBIERNO CIVIL

DONATIVO

Los compañeros de Viso del Marqués Andrés González Ureña, José Sierra Prados, Ciriaco Monsalve Baeza, Felipe Hernán i Psa, Emilio González Ureña, Juan Andrés Poveda Muñoz, Andrés de la Plaza Prados, Agustín Morales Toledano Jesús Toledano Muñoz, Aniceto Parrilla Díaz, Cipriano Berdejo Cortés, Ernestino Ginés Muñoz, Aniceto Muñoz Calzada, Lázaro Morales Ceprián, Romualdo Bustos, aMnuel del Fresno, y Juan José Nuño y Torres, han hecho entrega cada uno de un donativo de 5 pesetas, cuyo total de 85 pesetas, ha sido entregado a la Federación Local de Trabajadores, para destinarlo a la construcción de refugios antiaéreos.

INCAUTACION DE MONEDA A UN INDIVIDUO

Al vecino de Argamasilla de Alba Vicente Mulas Albiñana, le han sido incautadas 570 pesetas en plata que obraban en su domicilio, por infracción al Bando de este Gobierno civil sobre la materia.

"Es hora ya, porque estamos a dos pasos del abismo, de que despertemos ante la realidad histórica. Hora de que los más conscientes, los que mayor responsabilidad tengan sobre el momento actual, se decidan a formar brigadas de voluntarios, que con un nombre simbólico cualquiera salgan al campo a trabajar voluntariamente los domingos, con el fin de sembrar el estímulo entre toda la población campesina. Ya sé que al principio alguien se reirá, pero veréis, compañeros, cómo si se empieza un trabajo de verdadera emulación en la producción agrícola, en el transcurso del tiempo el entusiasmo de estas brigadas de choque acabará por contagiarse a toda la población campesina y habrá una verdadera rivalidad de pueblo a pueblo, de familia, de campesino a campesino."

Queipo, Sevilla, Badajoz y las pequeñas insolencias moras

El enviado especial a la España fascistoide de un diario de Caracas, ha celebrado una entrevista en Sevilla con Queipo de Llano. Y Queipo de Llano, que sin duda acababa de hacer una de sus más copiosas libaciones diarias, se sintió comunicativo y le dijo ciertas cosas que merecen comentario.

Escribió Quevedo que algunas veces, de una sierpe de metal puede salir un agua cristalina. El agudo símil del gran ingenio castellano, debe ser aplicado a la entrevista que nos ocupa.

Empezó Queipo diciendo:

"Cuando al principio de la sublevación me apoderé de Sevilla, tuve que utilizar métodos de represión, quizá un poco violentos, con los elementos marxistas que dominaban a la ciudad".

Y agregó, sin dar a la cifra demasiada importancia:

"Solo en la capital, fusilé a unas tres mil personas."

Fusilar a tres mil personas, en una sola ciudad, es "un método de represión quizá un poco violento". Quizá un poco. Y nada más que un poco. ¡Tres mil hombres y mujeres fusilados! Presos en sus casas o en las calles, cogidos inermes... ¡Tres mil! Fueron más, mucho más, desde luego. Pero retengamos la cifra. La cifra es una confesión, que algún día habrá de recordar...

Sigue Queipo:

"En Badajoz—la ciudad y la provincia—hemos tenido a las pocas semanas de guerra, un éxito definitivo. Allí, la limpieza ha sido absoluta. Hasta el punto, de que ya no queda marxista alguno vivo. Los que no se pasaron a nuestras filas para luchar contra sus antiguos correligionarios, fueron fusilados inmediatamente. Ya se acabó allí dicha mala semilla".

Reflexionemos. Confiesa Queipo de Llano, que en la provincia de Badajoz no queda ya marxista alguno. Ahora bien. En las últimas elecciones, el Socialismo y sus adictos republicanos, tuvieron más de 140.000 sufragios. Unos 60.000 fueron de mujeres. Los demás, naturalmente, de hombres. No ha quedado nadie del Frente Popular con vida. Así lo asegura Queipo, que llama indistintamente rojos y marxistas a cuantos se mantuvieron fieles al régimen republicano. Es decir, que Queipo ha declarado categóricamente, que en la provincia de Badajoz ha habido más de ochenta mil asesinatos políticos, ya que nadie, en las izquierdas, se pasó al falangismo ni sentó plaza en el Tercio y ya, también, que está probado que han sido muchísimas las mujeres víctimas del terror fascista...

Qué de extraño tiene, pues, que Yagüe, luego de haber ensayado el procedimiento de su invención en Almedralejo, lo usara en Badajoz, en más grande escala? Nos referimos, claro es, al ametrallamiento en masa dentro de los circos taurinos. No se habrá visto espectáculo análogo, des-

de los tiempos de la Roma imperial. Entonces no se conocían las ametralladoras, ya lo sabemos. Pero se encerraba a los cristianos en las ergástulas del Coliseo, se soltaba sobre la arena de éste un centenar de leones, tigres, panteras, osos y leopardos y con látigos y hierros candentes, se obligaba a salir a los futuros mártires.

De grado o por fuerza, pisaban el ensangrentado suelo del anfiteatro y las fieras se arrojaban sobre ellos y los hacían pedazos bajo los ojos fríos del Cesar y los aplausos de la envilecida y cruel muchedumbre.

Andando los siglos y llegado el año 1936, en una tarde de agosto, mil doscientos hombres, mujeres y niños de Badajoz, encerrados en los patios de la Plaza de Toros, fueron lanzados, por los chiqueros, a la arena amarilla, que el sol calcinaba. Moros, legionarios y falangistas, a palos, latigazos, bayonetazos y tiros, los empujaban, y cuando estuvieron en el ruedo, unas ametralladoras montadas en los tendidos de enfrente, dispararon sobre los pobres cuerpos estremecidos por el horror, docenas y docenas de cintas de balines. Y allí cayeron todos, en trágicos montones sangrientos. Y los cielos siguieron impasibles ¡ay!...

En los tendidos, aplaudían grupos de señoritos, señoritas, beatas, grandes propietarios, militares y clérigos. Y una música tocaba la Marcha Real. Y la bandera monárquica ondeaba al viento...

El horrible hecho, repetición ampliada de otro igual registrado días antes en Almedralejo, fué presenciado por varios periodistas extranjeros, que lo han contado en sus diarios. Hasta se obtuvo de él una película...

Se comprende que el bestial Queipo, bien informado, pueda asegurar al corresponsal caraqueño, que en Badajoz y su provincia, no queda ningún rojo...

Termina la entrevista con unas frases relativas a los moros.

"Trajimos de África tropas indígenas—dijo Queipo—. Al comienzo, esas tropas se permitieron algunas pequeñas insolencias. Y los castigamos fusilando a algunos cabecillas."

¿A qué llama Queipo "pequeñas insolencias"? La columna Yagüe-Castejón, que fué de Sevilla a Talavera y las que fueron en Socorro de Cascajo a Córdoba y de Espinosa a Granada, se componían, en gran proporción, de tabores de regulares. Y todos saben cómo éstos han hecho la guerra. La guerra, para ellos, es un pretexto de razzia. La razzia forma parte de la paga. Y la razzia comprende, no solo el robo, sino también el atropello de las mujeres. Los moros han robado—como los legionarios, como los falangistas, como los alemanes, como los italianos—no solo en las casas, sino en los templos. Y han cometido numerosísimas violaciones. La casta militar española entregó las mujeres de España a los salvajes kabiles de la Garbía y del Rif, a cambio de su cooperación armada. Esas mujeres eran también botín...

Y a tales crímenes, llama Queipo de Llano "pequeñas insolencias"...

Sí. Tenía razón don Francisco Quevedo. Algunas veces, por una sierpe de metal puede salir un agua cristalina. De los labios aguardentosos de Queipo, ha salido la verdad, esa verdad que algún día, será más terrible que todas las artillerías y todos los gases asfixiantes.



PARTE DE GUERRA

CENTRO

Nuestra artillería desmontó varios cañones enemigos

En el sector de Guadalajara, esta mañana, hubo duelo de artillería, en el que nuestros cañones desmontaron varias piezas enemigas. Practicados diversos reconocimientos sobre el flanco derecho, nuestros soldados se adentraron en la zona rebelde sin ser hostilizados, lo que prueba el gran quebranto sufrido por el enemigo, del que no ha podido todavía reponerse.

En los otros sectores, de este frente, las tropas se emplean en realizar obras de fortificación y trincheramiento.

Ayer se pasaron también a nuestras líneas varios evadidos del campo faccioso.

PARTE DE MARINA Y AIRE

La aviación ha cooperado eficazmente en las operaciones del Sur

Es bombardeada la Fábrica de Sabiñanigo

Durante el lunes y el martes, nuestra aviación ha desplegado una intensa y eficaz acción en los sectores del Sur, atacando a una columna de trescientos camiones que se dirigían hacia Alcaracejos. Ayer martes, doce de nuestros aparatos, bombardearon Peñarroya. A las catorce, descargaron sus bombas sobre Pozoblanco y Villa del Río. A las catorce treinta, bombardearon un nuevo convoy de treinta camiones que descubrieron entre la carretera de Alcaracejos y Espiel, dejándolo casi destruido. A las diecisiete treinta, hicieron objeto de su bombardeo la estación de Montoro. Al regresar intentaron ser atacados por tres cazas rebeldes, sin que lograran sus propósitos. Nuestros aparatos sorprendieron una concentración rebelde en los alrededores de Pueblonuevo, atacándola y sembrando en ella gran confusión y produciendo grandes destrozos.

La aviación ha contribuido eficazmente a la ocupación de Alcaracejos y Villanueva del Duque.

En Aragón, nuestros aviadores actuaron, bombardeando la fábrica de armas de Sabiñanigo sobre la que arrojaron cuarenta bombas explosivas y diez incendiarias.

A nuestras filas se han presentado 150 reclutas recién incorporados

Bilbao, 30.—Comunican de Asturias, que se han pasado a nuestras filas, seis soldados con armamento. También han llegado ciento cincuenta reclutas de los recién incorporados en el campo rebelde.

Nuestra artillería ha deshecho unas concentraciones de requetés en el sector de Elgoibar. La aviación cooperó al logro de estos objetivos.

Los reclutas llegados ayer, consiguieron pasarse con numeroso armamento. Este hecho sintomático, demuestra una vez más la forma en que luchan los soldados españoles en el campo faccioso, pues al primer contacto con nuestras tropas acuden sin reservas a nuestras filas para combatir a los mismos por quienes son obligados a luchar.—(Febus.)

Importantes cantidades entregadas por obreros de Madrid para la guerra

Madrid, 30.—Los empleados y obreros del Metro de Madrid, han recaudado y entregado, trescientas mil pesetas para atender a las necesidades y gastos de la guerra. También

hicieron entrega de diez mil, los obreros que componen el Sindicato de Artes Blancas y treinta mil la Dependencia Mercantil.—(Febus.)

157 soldados absueltos por el Tribunal

Madrid, 30.—Ante el Tribunal Popular, ha terminado el juicio sumárisimo seguido contra ciento cincuenta y siete procesados, algunos de ellos acusados de negligencia en la Mara-

ñosa, Casa del Parque y San Martín. La prueba resultó favorable a los procesados por lo que el Fiscal retiró la acusación.—(Febus.)

El Gobierno inglés no tolerará que sus barcos sean molestados

Londres, 30.—En los círculos oficiales se ha hecho público que el Gobierno inglés no tolerará la detención de sus barcos en las costas españolas. Fuera de las aguas territoriales se hallarán bajo la protección de los barcos

de guerra ingleses los que han recibido órdenes de tomar las medidas necesarias según las circunstancias. Dentro de las aguas jurisdiccionales solo podrán ser visitados, hallándose presente un barco inglés.—(Febus.)

La crisis del Gobierno de la Generalidad

Barcelona, 30.—El Consejero Tardellas, ha dado cuenta al Presidente de la Generalidad, señor Companys de las entrevistas celebradas con los representantes de la C. N. T. y

Unión de Rabassaires. Luego manifestó que tiene esperanzas de salir adelante, en su empeño, gracias a la colaboración de todos.—(Febus.)

El Jaime I bombardea Málaga batiendo objetivos militares

Gibraltar, 30.—Por noticias recibidas en esta plaza, se sabe, que como consecuencia de los bombardeos del Jaime I sobre Málaga, que duró unos 20 minutos, fueron alcanzados algunos objetivos militares importantes.—(Febus.)

El general Burguete ha muerto

Madrid, 30.—A las 3 de la madrugada ha fallecido en el Hospital de la Cruz Roja el general Burguete.—(Febus.)

Gran acto homenaje a los héroes de Guadalajara

Madrid, 30.—En el frente de Guadalajara, se ha celebrado un acto en homenaje a los soldados del ejército, pertenecientes a ese sector. Hablaron algunos de estos y el teniente Alcalá Zamora, quien manifestó que en Valencia se le había aplaudido al saber que iba del frente de Guadalajara y aquellos aplausos eran dedicados todos a vosotros por lo que podéis estar orgullosos de vuestro triunfo. Habló después el comandante Lister, quien dice que en los primeros tiempos de la lucha y en los actuales, los prisioneros en sus manifestaciones, afirman que se teme a nuestros fusiles a nuestras ametralladoras, a los cañones y a la aviación. Todo esto es debido a nuestra disciplina de acero. Saber que nadie podrá servirse de sus galones para avasallar a otro. Hay quien en la retaguardia se dedica con frases muy demagógicas a entorpecer la unidad.

A la terminación del acto se cantaron la Internacional y el Himno de Riego.

Se confirma el complot contra Franco

Se confirman las noticias referentes al complot descubierto para atacar contra Franco. El centro de este complot radicaba en el aeropuerto de Tetúan y se confirma igualmente que han sido fusilados treinta oficiales del ejército, que estaban complicados y dirigían dicho complot.—(Febus.)

Crímenes fascistas

Gibraltar.—Los fascistas siguen acumulando crímenes sobre crímenes. Por noticias llegadas a esta plaza se sabe que en Algeciras y Málaga han sido fusiladas por los rebeldes recientemente, más de doscientas personas de significación izquierdista.

Entierro de un aviador

Barcelona, 30.—En Hospitalet de Llobregat, se ha verificado el entierro del heroico aviador Antonio Laso.—(Febus.)

Ha llegado a París la comisión que viene a España

París, 30.—Ha llegado la delegación británica de las Iglesias, anglicana y católica, que se proponen visitar España con fines informativos.

El presidente de la misma, decano de Centerbury ha manifestado: "Yo reivindico todas las responsabilidades que se deriven de la acción imparcial que vamos a emprender.—(Febus.)"

¡Por si quiere enterarse el Comité!

Los barcos alemanes e italianos se emplean descaradamente al servicio de los facciosos

El Comisario de la flota española, Bruno Alonso, ha comunicado desde el crucero "Libertad" lo siguiente: El día 26 del actual, nuestra flota buscó a los cruceros piratas "Balears", "Canarias" y "Cervera", que en días precedentes bombardearon Levante. Los hidros italianos avisaron al "Balears", el cual huyó, escapando así a la acción de nuestros barcos, quienes han bombardeado Málaga y Palma de Mallorca. Con intento de bombardear nuestros barcos, salieron varios "Capronis" y sus bombas explotaron en el agua. Nuestras baterías antiáreas abrieron fuego contra dichos aparatos, haciéndoles huir.

Resulta patente que la aviación italiana sirve de espía para favorecer la acción de los barcos piratas. Todo esto al mismo tiempo que Italia se deshace en protestas ante el Comité de no intervención de su neutralidad en el caso de España. ¿No sería mejor la declaración de guerra de estos países?

Los barcos alemanes e italianos se emplean ya descaradamente al servicio de los rebeldes. El Gobierno debería autorizar a los nuestros para que abran fuego contra ellos tan pronto como aquellos les hostilicen.

(Febus.)

Un vapor inglés cañoneado por buques facciosos

Bayona, 30.—El vapor inglés "Magdalena" que se dirigía hacia Túnez, con cargamento de mineral fué detenido a la altura de Santander por

unos barcos rebeldes, los cuales le dispararon hasta seis cañonazos; pero al advertir su nacionalidad le dejaron en libertad, huyendo.—(Febus.)

Guardias Civiles, falangitas, moros, requetés etc., a tiros en Toledo

Madrid, 30.—Un capitán de ametralladoras que ha realizado frecuentes incursiones en Toledo, llegó en una de ellas a un edificio que había sido utilizado anteriormente como Hospital de Sangre, llevándose varios colchones y mantas. Manifiesta que

en las más importantes calles, se ha librado un combate entre fascistas y moros contra legionarios y guardia civil.

Parece ser que el Tercio ya no guarnece Toledo.—(Febus.)

El Presidente del Consejo visita Sagunto

El presidente del Consejo estuvo esta mañana visitando el puerto de Sagunto.

A las 12 del día, la aviación facciosa bombardeó varios poblados marítimos.—(Febus.)

El Presidente de las Cortes a París

Valencia, 30.—El Presidente de las Cortes va a realizar un viaje a París. Para nombrar los delegados

que habrán de acompañarle se ha reunido la minoría de Izquierda Republicana.—(Febus.)

NOTA INTERNACIONAL

Roma - Madrid - París - Moscú

Acompañando a las divisiones italianas que la voluntad imperialista de Mussolini ha enviado a combatir contra la democracia popular española, vinieron las más acabadas e inéditas tormentarias que hasta el presente pudieron realizar los genios fascistas.

El solar hispano, y las carnes de sus hijos, son, hoy por hoy, los objetivos elegidos por el fascismo europeo para experimentar la cualidad y rendimiento de su mejor material bélico. Decimos, hoy por hoy, porque no es aquí en donde acaban las pretensiones de los yuguladores de la libertad. Sus descabelladas ambiciones vuelan más alto; van lejos, muy lejos. Así lo proclaman en grandes letras y en significativas inscripciones para enseñanza de los ignorantes y de los que fingen ignorancia.

Los tanques italianos—por ejemplo—, exhiben esta consigna impresa en las paredes de su vientre de acero: «Vamos hacia Madrid. De Madrid a París, y de París a Moscú».

Roma-Madrid-París-Moscú. He aquí el pretendido «raid» del fascismo internacional, señalado para ser cubierto por las armas Mussolini, manejadas por los esclavos de doctrina y por los mercenarios a su servicio.

Roma-Madrid-París-Moscú. ¿Esta inscripción provocativa y fanfarrona, no significa nada para el Comité de Londres, el Quai d'Orsay y el Foreign Office? Porque para nosotros significa lo que la democracia occidental europea y la diplomacia de esa misma democracia se empuja en no comprender o en afirmar—con sus hechos—que no comprende. Y es: que el fascismo se embarcó en la aventura que le propició una traición, no solamente para dominar en España, sino para extender sus métodos de opresión y barbarie, despotismo y crueldad, hambre y miseria, por todos aquellos pueblos en que luce orgullosa y señera la antorcha de la libertad.

Roma-Madrid-París-Moscú. Aun no existiendo otra «prueba, de esas que exige la diplomacia (para seguir cotilleando) debería serle suficiente lo escrito en los tanques que nos hacen la guerra mas inícuca y traidora, para convencerse de que los soldados españoles, al pelear por la liberación de su patria, defienden a los pueblos libres de Europa, contra la ambición desmedida de los tiranos.

Roma-Madrid-París-Moscú. Frente a esta consigna fascista se alza el «No pasarán» de un pueblo que no aprendió, ni quiere, ni sabe vivir encadenado. Y que al salvarse así mismo ayuda a salvar, incluso, a esas democracias y a esos representantes de democracia que, desde los nefastos Comités y Embajadas, sonríe y acaricia al verdugo común.